
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Alexander Schicke
Protokollführung: Vivien Köhler

8. September 2021, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lennart Ahrens, Philipp Beißner, Henri Cecat-
ka, Lisa Engler, Jule Kirschke, Vivien Köhler, Katherina Leitmann (anwesend bis
17:50 Uhr), Daniel Petrasch (anwesend ab 16:23 Uhr), Alexander Schicke, Emre
Sitti, Friedrich Strube, Jurek Völp (anwesend bis 17:24 Uhr)

Weitere Anwesende: Günther Heemann, Hendrik Meinert

Nächste Sitzung: Mittwoch, 15. September 2021, 16 Uhr c.t. via BigBlueButton
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Sitzung wird um 16:17 Uhr eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt..

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Alexander Schicke und die
Protokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Das Protokoll der Sitzung vom 31.08.2021 wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig angeommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Internationale Studierende
Den Fachschaftsrat haben zwei Anfragen internationaler Studierender erreicht, da
sie Dr. Kreyssig nicht erreichen konnten, welcher der Ansprechpartner für den eng-
lischen Master ist. Studierende die den englischen Master an der RUB absolvieren
wollen, müssen an einem obligatorischen Beratungsgespräch teilnehmen, wodurch
sie ein Zertfifikat erhalten, welches dem International Office vorgezeigt werden muss.
Erst dann erhalten sie die endgültige Bestätigung, dass sie ihr Studium beginnen
können. Auch auf Anfragen des Rates per Email und per Telefon ist keine Antwort
von Dr. Kreyssig gekommen. Es ist zudem festgestellt worden, dass er sich nicht im
Urlaub befindet, denn er wurde in einem Zoommeeting gesehen. Patrick hat diesbe-
züglich bereits mit Frau Möller gesprochen, welche bereits mit einer Studentin einen
Termin für das besagte Gespräch gemacht hat.
Wären die Studierenden nicht mit ihrem Problem an den Fachschaftsrat herangetre-
ten, so hätte dies dazu führen können, dass sie kein Visum erhielten und ihr Studium
in Bochum nicht antreten könnten.
Da internationale Studierende etwas mehr Unterstützung benötigen, wird der Fach-
schaftsrat sich dem Problem annehmen. Im Zuge dessen soll ein Brief an das Dekanat
aufgesetzt werden, in welchem die Problematik geschildert wird. Schließlich macht es
nach außen hin keinen guten Eindruck, wenn ein englischer Master angeboten wird,
sich aber niemand vernünftig darum kümmert. Da es einige Beschwerden von Stu-
dierenden gibt, dass ihnen von Professoren beispielsweise bezüglich Praktika nicht
geantwortet wurde, was sogar zu einer Erhöhung der Studienzeit führen kann, wird
in Erwägung gezogen dies auch anzusprechen, gebenenfalls an anderer Stelle. Henri
wird damit beauftragt den Brief auszuformulieren. (Da er dies im weiteren Verlauf
der Sitzung getan hat, befindet sich die Fortsetzung unter TOP 8).
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Des Weiteren soll Frau Möller gebeten werden, den Link zur Master-Ersti-Whatsappgruppe
zu verbreiten, damit die Master-Erstis sich untereinander vernetzten können. Die
Fachschaft wird zudem am 08.10.2021 eine Infoveranstaltung, eine Campus-Führung
sowie (sofern die Regelungen dies erlauben) einen Grillabend für die Master-Erstis
veranstalten (Details siehe Protokoll vom 25.08.2021 TOP 4).

TOP 3 Post

Es gibt keine Post.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien
FSVK

Hat nicht getagt und wird dies auch erst mit Beginn des Wintersemesters wieder
tun.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen
AK ESE

Man erwarte gespannt TOP 5.

AK Quizabend

Vergangenen Donnerstag hat der AK die Fragen für den Quizabend vorbereitet,
welcher auf Prof. Czarnetzki zugeschnitten war. Am darauf folgenden Freitagabend
fand der besagte Quizabend statt und war auch gut besucht (besser als der von
Prof. Keudell), wobei einige Studierende für eine gezieltere Vorbereitung bei beiden
Abenden anwesend waren. Das Feedback ist positiv ausgefallen.

AK Film

Es wurde der erste Film im Rahmen der Campusrallye gedreht. Von den Erstis ist
berichtet worden, dass der Ton in den Lerngruppen teilweise nicht vernünftig ge-
hört werden konnte. Der Link befindet sich jedoch auch im Moodlekurs der Erstis,
sodass sie sich den Film nochmals ansehen können. Jene, die so privilegiert waren,
das Video mit Ton genießen zu können, fanden dieses lustig.
Für den Dreh des Videos gilt: Dividieren wir die erbrachte Leistung zur Fertigstel-
lung des Videos durch das investierte Budget, so divergiert dies. Selbstverständlich
aufgrund der enormen Leistung, nicht weil es kein Budget gab.

TOP 5 Erstsemestereinführung

Die Sitzungsleitung ist an dieser Stelle sichtlich überfordert und hat den Faden
gänzlich verloren.
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a) Erstsemsterfahrt
Für die Erstsemsterfahrt wird mehr Geld als erwartet benötigt. Voraussichtlich sind
es 1800AC mit allem inklusive. Zudem wurde eine neue Zugverbindung gefunden, bei
welcher das Semesterticket ausreichend ist.
Laut Vertrag fallen pro Person statt zunächst genannten 9AC nun 10ACan. Würden
wir das Haus voll besetzten, so müssten nur die ursprünglichen 9AC gezahlt werden.
Die Kaution soll im Preis bereits enthalten sein.
Sollte ein Beherbungsverbot ausgeprochen werden, so müssten 50AC gezahlt werden.
Es wird der Antrag gestellt, dass 2100AC freigegeben werden. Die zusätzlichen 300AC
sind ausschließlich für die Kaution vorgesehen, falls diese doch nicht mit inbegriffen
sein sollte.
Der Antrag wird einstimmig angenommen.

b) Weiteres zur ESE
Aufgrund der spontanen Änderung des Vorkursplans durch die Fakultät, musste die
Campusrallye zweimal stattfinden, da sich nur die Hälfte der Erstis an der Universi-
tät aufhalten darf. Die Rallye am Montag verlief etwas holprig. Für die Durchführung
am Dienstag wurden die Zwischenstationen gestrichen.
Da durch die 50/50 Regelung auch andere Veranstaltungen der Erstsemestereinfüh-
rung betroffen sind, wurde der Zeitplan angepasst.
Die nächste Veranstaltung für die Erstis ist der Spieleabend am Freitag, welcher von
Jurek und Philipp betreut werden wird. Da es sich um eine online Veranstaltung
handelt, ist von einem reibungslosem Ablauf auszugehen.
Am Montag wird das Quiz stattfinden. Zur Vorbreitung dessen, findet am samstag-
vormittag ein Treffen statt.
Die Infoveranstaltung von Patrick und Philipp ist nächste Woche Mittwoch.
Zur Vorbereitung des ersten Grillabends werden sich im Anschluss dieser Sitzung
die Verantwortlichen zusammengesetzt haben werden. Es werden dafür auch noch
Helfer benötigt, wobei zu einem späteren Zeitpunkt nochmals darauf aufmerksam
gemacht werden wird.
Wenn niemand mehr den Zeitplan des Vorkurses über den Haufen geworfen hätte,
wäre es für uns sichtlich zu langweilig geworden. Da die Mathematiker ihre Kur-
se nun nach vorne verlegt haben, müssen nun die Veranstaltungen der Fachschaft
ebenfalls nach vorne geschoben werden. Die obigen Punkte müssen revidiert werden.

c) Campusrallye
An dieser Stelle soll nochmals explizit allen gedankt werden, die an der Verwirkli-
chung der Campusrallye beteiligt gewesen sind.

Alex hat den Eindruck gehabt, dass im Vergleich mit dem letzten Jahr, die Erstis
weniger motiviert gewesen sind, da die Gruppen sehr klein geworden sind, weil viele
während der Rallye nach Hause gegangen sind (oder unter den Wackelplatten ver-
schwanden). Bei der nächsten Rallye soll darauf geachtet werden, dass vernünftig
kommuniziert wird, dass die Rallye den ganzen Nachmittag bis Abend beansprucht.
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Anderen ist aufgefallen, dass die Gruppengröße mit der Motivitation der Gruppen-
mitglieder in Zusammenhang steht. Je kleiner die Gruppen, desto motivierter waren
deren Mitglieder. Recht große Gruppen waren am Montag zu stande gekommen, da
niemand eine Lerngruppengröße von 16 Personen hervorgesehen hatte.
Für die nächste Rallye soll das Konzept optimiert werden, wozu verschiedene Vor-
schläge hervorgebracht wurden. Dazu gehören, dass die beste/ schnellste Gruppe
einen Preis gewinnt, die Aufgaben an den Stationen teilweise abgeändert werden,
sodass diese rätsellastiger werden und dass man die Erstis gezielt Orte/ Gegenstände
suchen lässt.

TOP 6 ZaPF

Bis dato gibt es keine Neuigkeiten.

TOP 7 Raumfragen

Frau Möller hatte gegenüber Lennart erwähnt, dass es keine offizielle Genehmigung
für die Benutzung des Studiraums und des FS-Raums gibt.
Laut den momentanen Regelungen darf der Studiraum gar nicht betreten werden
und der FS-Raum nur von einer Person. Da sich die Regelungen schon wieder sehr
stark geändert haben und an Lehrstühlen und bei dem Vorkurs keine Kontaktver-
folgung mehr notwendig ist, soll eine neue Vereinbarung mit der Fakultät getroffen
werden.
Es soll ein neues Hygienekonzept ausgearbeitet werden. Bevor dies geschieht, soll
sich bei der Fakultät erkundigt werden, welche Regelungen zur Zeit genau gelten
und welche Lockerung möglich sind. Lennart wird sich darum kümmern.

TOP 8 Verschiedenes

Discord Für die Master-Erstis soll die Struktur des Discordservers angepasst wer-
den, damit sie sich zurecht finden. Deshalb haben mittlerweile nahezu alle Channels
englische Bezeichungen erhalten und es gibt eine englische Version der Regeln. Es
wird überlegt, inwiefern Rollen mit Channels verbunden werden können, so dass
zum Beispiel Studierende im Master nur die entsprechenden Channels sehen können
und der Server dadurch übersichtlich bleibt. Da aber Studierende im Master Stu-
dierenden im Bachelor helfen, könnte diese Art der Einteilung zu Schwierigkeiten
führen.
Ferner wird über die Unterteilung des Servers in einen englischen und einen deut-
schen Bereich diskutiert oder ob die internationalen Studierenden eine gesonderte
Rolle zur Erkennung untereinander erhalten sollten.
Die Verteilung der Rollen müsste vernünftig geregelt werden, damit alle Personen
die entsprechenden Rollen erhielten und Zugriff auf die richtigen Bereiche hätten.
Dies könnte über einen gesonderten Channel umgesetzt werden.
Durch eine neue Funktion müssen neue Mitglieder eines Servers zunächst dessen
Regeln akzeptieren, was eventuell die Möglichkeit bietet die Rollenvergabe effizient
zu regeln.
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Weiter wird darüber gesprochen, ob es ausschließlich die Unterteilung in Bachelor
und Master geben solle. Diese Idee wird verworfen, da es dazu führen könne, dass
Bachelor of Arts und Master of Education vergessen werden könnten.
Henri wird sich ein Konzept zur Umgestaltung überlegen.
Eine weitere neue Funktion ist der Student Hub. Darüber können Studierende Ser-
ver finden, die an ihrer Universität/ Hochschule existieren. Da für die RUB so etwas
noch nicht existiert, wird sich erkundigt, was getan werden muss, damit die RUB
einen Hub erhält.

Entwurf des Briefes

Sehr geehrte Mitglieder des Dekanats,
in der letzten Woche haben uns Nachrichten von verschiedenen Internationalen Stu-
dierenden erreicht, die schildern, dass sie mit ihren Kontaktversuchen an die verant-
wortlichen Stellen der Fakultät gescheitert sind.
Die Betroffenen wurden von der Universitätsverwaltung gebeten, sich bei Fragen
zur Zulassung zum Studium und für ein obligatorisches Beratungsgespräch an die
Fakultät zu wenden. Sie stehen zudem unter großem Zeitdruck hinsichtlich ihrer
Studienpläne, weil sie für die Einreise nach Deutschland frühzeitig alle notwendi-
gen Dokumente für ein Visum benötigen. Aufgrund der bestehenden Auswirkungen
der Pandemie wird die Situation zusätzlich verkompliziert. Umso mehr hat uns die
Schilderung der Betroffenen, dass ihre Kontaktversuche bisher ignoriert wurden,
überrascht.
Wir hoffen, dass es sich bei den Nachrichten um Einzelfälle handelt und die zustän-
digen Beratungsstellen der Fakultät sich Ihrer besonderen Verantwortung (insbe-
sondere für Internationale Studierende) bewusst sind. Die Fachschaft plant für diese
Gruppe, selbst zusätzliche Angebote zu schaffen, weil sie deutlich mehr Unterstüt-
zung als andere Studierende benötigen.
Es wäre bedauerlich, wenn die hohe Zahl an Bewerbungen für den Master im kom-
menden Wintersemester aufgrund fehlender Rückmeldungen von Seiten der Fakultät
nicht zu mehr Studierenden führt. Uns ist es wichtig, dieses Problem im Vorfeld an-
zusprechen, damit dieses Szenario nicht eintritt.

Aufgrund langwieriger Diskussionen über das Thema wird der GO-Antrag gestellt,
dass die Diskussion beendet und zur Abstimmung über den Brief geschritten wird.
Acht Personen stimmen dafür, zwei enthalten sich.
Günther Heemann hält die Version des Briefes für zu nett.
Nun zur Abstimmung über den obigen Brief. Augrund der dringenden Situation soll
der Brief an das Dekanat gesandt werden.
Neun Personen stimmen dafür, eine enthält sich.
Der Brief soll, gegebenenfalls mit Lennarts Unterschrift, durch Henri abgeschickt
werden.
Anschließend wird darüber debattiert, ob dieser veröffentlicht werden soll, falls nach
hinreichend viel Zeit keine Antwort von der Fakultät kommt.
Da es einige Fälle gibt, in denen Studierenden nicht auf Emails geantwortet wurde,
soll im Rahmen der nächsten Sitzung nochmals darüber gesprochen und überlegt
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werden, inwiefern der Fachschaftsrat diesbezüglich handeln wird (Verfassen eines
weiteren Briefes, Ansprache der Thematik im Studienbeirat etc.).

Nachrufe Die Verfassung der Nachrufe ist in Arbeit, aber sie sind noch nicht
druckfertig. Es ist geplant, dass diese bis zum 09.09.2021 fertig sind, denn laut
Philipp käme so der Nachruf für Prof. Polyakov noch ins Kondolenzbuch.
Die Dringlichkeitsabstimmung wird am 09.09.2021 erfolgen.
Es wird jenen gedankt, die sich die Mühe machen und die Nachrufe für die beiden
verstorbenen Professoren verfassen.

Die Diskussion bezüglich des Briefes und der unbeantworteten Emails flammt wieder
auf, weshalb die Sitzung nun beendet wird. Es kann nach der Sitzung gerne weiter
diskutiert werden.

Ende: 17:52 Uhr
Bochum, 08. September 2021

Protokollführung
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